

## Boulange

# La commune a commémoré les 80 ans de sa libération

La commune de Boulange a commémoré les 80 ans de sa libération. Avec un défilé, l'inauguration de l'Arbre de la Libération et de sa plaque, des discours, un dépôt de gerbe, de la musique, et surtout le souvenir de toutes celles et ceux qui ont contribué «au renouveau de la commune»

La journée de commémoration des 80 ans de la libération de la commune a débuté à 9 h 45 par un défilé avec les associations, des véhicules militaires, l'Harmonie d'Aumetz dirigée par Martin Carrubba, les porte-drapeaux, le corps des sapeurs-pompiers, les élus, de nombreux habitants et habitantes, et surtout de nombreux enfants. Sur le parcours, des drapeaux ont été agités et des friandises distribuées.

Au retour, lors d'un moment fort plein d'émotion, l'Arbre de la Libération a été inauguré.

La plaque, réalisée par M. Swietek, de l'UMV, a été dévoilée en présence des personnalités et sous les applaudissements des participants. L'Harmonie d'Aumetz a relevé cet événement en interprétant plusieurs morceaux et après les discours, une gerbe a été déposée par des élèves de l'école Victor-Hugo, encadrés par M. Strach, enseignant.



La plaque commémorative a été dévoilée en présence d'Antoine Falchi, maire; Mathieu Weis, conseiller départemental; Laurent Jacobelli, député et Laurent Grelli, de la section des Anciens combattants.

Puis, le maire, Antoine Falchi, a pris la parole: «La libération de Boulange a profondément marqué notre commune. Je souhaite que chaque Boulangeoise et chaque Boulangeois se souviennent du sacrifice de nos aînés, qui a été le prix de notre liberté, si précieuse, que nous avons la responsabilité de préserver et de transmettre aux générations futures. La

ténacité et la combativité des forces alliées, des militaires français et des résistants de notre région, demeurent des exemples de courage et d'abnégation.

En leur honneur, nous devons rester vigilants face à toute forme de division ou d'extrémisme, en promouvant les valeurs de solidarité, de tolérance et de démocratie.»

## Une exposition à découvrir à la bibliothèque

Dans le cadre de cet événement, les sapeurs-pompiers de la commune ont proposé une exposition de deux cents casques du monde entier. Et à la bibliothèque, Thierry Rizzolo, à la coordination, a présenté des documents, des photos et des armes fournies par l'association des ACPG-CATM (Anciens combattants prisonniers de guerre-Combattants d'Algérie, Tunisie, Maroc) de M. Leidwanger, membre de l'association la Ligne Maginot, et M. Wiemar. Cette exposition est visible jusqu'au 28 septembre aux jours et heures d'ouverture de la bibliothèque: ce mercredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h, jeudi de 14 h à 18 h, et samedi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h.

**« Le 10 septembre 1944, Boulange a été libérée par les troupes américaines, marquant la fin de l'occupation et le retour de notre village à son identité originelle. Cette date est devenue un symbole de renouveau pour la commune. »**

Antoine Falchi, maire.